







En Puerto Vallarta

## Arrancan macromódulos de vacunación contra el sarampión

**El Gobierno Municipal y la Región Sanitaria VIII** habilitaron puntos en la Clínica Dr. Tucán de Coapinole y en Costco para ampliar la cobertura y facilitar el acceso a la población

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Puerto Vallarta reforzó este sábado la prevención contra el sarampión con el arranque de los macromódulos de vacunación en la Clínica Médica Dr. Tucán de El Coapinole y en Costco, en coordinación entre el Gobierno Municipal y la Región Sanitaria VIII de la Secretaría de Salud, con el fin de facilitar el acceso a más familias y ampliar la cobertura en el municipio.

Durante el arranque, el presidente municipal, Luis Ernesto Munguía González, destacó que



## Invitan a participar en jornada de senderismo *Actívate Mujer*

**La actividad se llevará a cabo** el próximo sábado 21 de febrero en punto de las 7:00 a.m. teniendo como punto de inicio las Maxiletras de Sayulita

MERIDIANO | Bahía de Banderas

El H. XII Ayuntamiento de Bahía de Banderas, que encabeza el presidente municipal Héctor Santamaría, en coordinación con el Instituto Municipal de la Mujer (IMMujer), invitan a participar en la actividad "Actívate Mujer: Senderismo Mal Paso", una

jornada diseñada para promover la actividad física y el bienestar de las mujeres.

La actividad se llevará a cabo

el próximo sábado 21 de febrero

en punto de las 7:00 a.m. teniendo

como punto de inicio las Maxiletras

de Sayulita. El recorrido contempla

una distancia aproximada de 5

a 7 kilómetros, con un nivel de

dificultad fácil/principiante,

proteger su salud. También acudió Esperanza Ornelas, vecina de Brisas del Pacífico 2, quien señaló que decidió vacunarse por prevención y destacó que el proceso fue ágil y sin necesidad de presentar documentación.

Miguel Ángel Suárez, director de Promoción de la Salud, explicó que los macromódulos permiten ampliar la cobertura, reducir tiempos de espera y acercar la vacuna a más sectores de la población. Informó que la Clínica Dr. Tucán atiende de lunes a viernes, de 9:00 a 21:00 horas, mientras que el módulo en Costco opera de lunes a domingo, de 9:00 a 18:00 horas.

Entre quienes asistieron al módulo en Coapinole estuvo el pequeño Carlos Adam, quien aseguró que la vacuna no duele

y invitó a más niñas y niños a

proteger su salud. También acudió Esperanza Ornelas, vecina de Brisas del Pacífico 2, quien señaló que decidió vacunarse por prevención y destacó que el proceso fue ágil y sin necesidad de presentar documentación.

Miguel Ángel Suárez, director de Promoción de la Salud, explicó que los macromódulos permiten ampliar la cobertura, reducir tiempos de espera y acercar la vacuna a más sectores de la población. Informó que la Clínica Dr. Tucán atiende de lunes a viernes, de 9:00 a 21:00 horas, mientras que el módulo en Costco opera de lunes a domingo, de 9:00 a 18:00 horas.



## ACTÍVATE MUJER

**SENDERISMO MAL PASO**

**FECHA:** Sábado 21 de febrero **HORARIO:** 7:00 A.M.

**PUNTO DE INICIO:** Maxiletras de Sayulita

**TERMINA EN:** Maxiletras de Sayulita

### RECOMENDACIONES

- Traer suficiente agua para el recorrido.
- Gafas de sol.
- Gorra.
- Protector Solar.
- Ropa y calzado cómodo.

**Dificultad:** Fácil / Principiante  
**Distancia:** de 5 a 7 KM

Confirmar asistencia al siguiente teléfono: 322 174 3191



## Murió el Dr. Luis Munguía Fregoso

**Orgulloso pata salada**, nació en esta ciudad hace 77 años, en el seno de una familia de profundas raíces vallartenses vinculada a la música y la panadería, era padre del alcalde Luis Munguía González

MERIDIANO | Puerto Vallarta

La noche del sábado 14 de febrero falleció por causas naturales el doctor Luis Munguía Fregoso, padre del presidente municipal de Puerto Vallarta, Luis Ernesto Munguía González, tras permanecer hospitalizado por complicaciones derivadas de cáncer de páncreas.

El alcalde había mostrado preocupación días antes al encabezar la sesión de Ayuntamiento del miércoles, al término de la cual se disculpó por no asistir a los medios y se trasladó de inmediato al hospital donde era atendido su progenitor.

La misa de cuerpo presente se realizará este lunes 16 de febrero a las 10:00 de la mañana en la Parroquia de Nuestra Señora de Guadalupe.

Luis Munguía Fregoso, orgulloso *pata salada*, nació en esta ciudad hace 77 años, en el seno de una familia de profundas raíces vallartenses vinculada a la música y la panadería.

Fue hijo de Carlos Munguía Quijada y Natalia Fregoso Gutiérrez, y hermano del profesor e historiador Carlos Munguía, quien fungió como segundo cronista de la ciudad.



Se tituló como Médico Cirujano Partero en la Universidad Autónoma de Guadalajara y formó parte del primer equipo médico del Hospital General de Zona 42 del Instituto Mexicano del Seguro Social en Puerto Vallarta, además de desempeñarse como docente en la primera Preparatoria Ignacio J. J. Magaña.

En el ámbito familiar, estuvo casado con María Concepción González Alvarez, con quien procreó cuatro hijos: Luis Ernesto, Carlos Miyagi, Carolina y Edson.

Su legado permanece tanto en el sector salud como en la educación local, donde es recordado por su vocación de servicio y cercanía con la comunidad, dejando una huella significativa entre generaciones de vallartenses.



El Ayuntamiento de Puerto Vallarta se une a la pena que embarga a nuestro presidente municipal, Luis Ernesto Munguía González, y su familia, por el sensible fallecimiento de su señor padre.



## Luis Munguía Fregoso

Nos unimos y elevamos una oración por su eterno descanso y esperamos que su familia y todos sus seres queridos encuentren pronta resignación ante tan lamentable pérdida.

14 de febrero de 2026 • Puerto Vallarta, Jalisco.

De manera itinerante

## Instala SEAPAL módulos para inscripción a maratón

**El organismo operador** amplía las opciones para registrarse en la competencia, para que más corredores aseguren su lugar en esta gran fiesta deportiva

MERIDIANO | Puerto Vallarta

SEAPAL Vallarta anunció la instalación de módulos itinerantes para acercar el proceso de inscripción al Medio Maratón y Carrera 5K 2026, justa deportiva que pondrá el tradicional corrijo a las actividades conmemorativas por el Día Mundial del Agua.

Los "stands" móviles estarán disponibles el sábado 14 de febrero de 8:00 a 10:00 a.m. en el Restaurante Chulo de la colonia Versalles; ese mismo día, de 6:00 a 8:00 p.m., en La Laja, colonia Coapinole; y el domingo 15 de febrero, de 8:00 a 10:00 a.m., durante el evento del Medio Maratón Turístico en la Unidad Deportiva Agustín Flores Contreras.

Asimismo, el lunes 16, de 9:00 a.m. a 12:00 p.m., en las letras del CUCosta; sábado 21, de 9:00 a.m., en Buena Vida (Social

Run) y de 4:00 a 7:00 p.m., en La Isla (evento); además del jueves 26, de 5:00 a 7:00 p.m., en La Isla, y el viernes 27, de 6:00 a 8:00 p.m., en La Laja.

Es importante recordar que la cuota de recuperación para inscribirse durante febrero es de \$400 y en el mes de marzo será de \$450, por lo que se invita a asegurar su lugar en uno de los mejores eventos deportivos del año.





## Celebra Bahía de Banderas al amor con 149 bodas

Las Bodas Colectivas 2026 fueron un éxito en el municipio, el alcalde Héctor Santana ante familiares, amigos e invitados especiales declaró oficialmente unidos a los contrayentes

MERIDIANO | Bahía de Banderas

amor, la comunicación y la confianza.

Tras confirmar que no existía impedimento legal alguno, Héctor Santana, en su carácter de presidente municipal del H. XII Ayuntamiento Constitucional de Bahía de Banderas, declaró formalmente a las 149 parejas "unidas en auténtico y legítimo matrimonio", despidiendo la emoción y el aplauso de los asistentes.

Durante el brindis, la presidenta del Sistema DIF Municipal, Margi Zúñiga, dirigió un mensaje a los recién casados, resaltando la importancia de fortalecer la relación de pareja. "Hoy comienzan una nueva etapa. La comunicación entre ustedes es fundamental. Deseo tiempo como pareja, aun cuando tengan familia. Que cada momento sea mágico y que siempre practiquen el diálogo", expresó.

Por su parte, el alcalde reiteró que el matrimonio implica tanto momentos felices como desafíos, pero afirmó que la clave está en permanecer unidos. "En la prosperidad abracése fuerte, pero cuando enfrenten dificultades, abracése aún más fuerte. Si permanecen juntos, podrán superar cualquier obstáculo", señaló.

Asimismo, invitó a las parejas a no olvidar las razones que los llevaron a unir sus vidas y a mantener vivo el amor con acciones cotidianas. "La rutina y los años no deben poder más que el amor. El éxito de uno debe ser la felicidad del otro, que en

su hogar siempre haya unión y nunca competencia", enfatizó.

La ceremonia continuó con un brindis colectivo y el tradicional vals de los recién casados, acompañado por música en vivo, en un ambiente de felicidad familiar.

Continuando con la celebración, el presidente municipal compartió una anécdota personal que generó cercanía con los asistentes.

Recordó que cuando contrajo matrimonio él tenía 17 años y su esposa 15, y que la jueza del Registro Civil les aseguró que su unión duraría toda la vida porque no existía conveniencia, sino amor. "Esperemos que así sea también para ustedes. No es sencillo, tendrán que atravesar tormentas, pero lo importante es que nunca olviden por qué están juntos", expresó.

Entre aplausos y sonrisas, agració la invitación a ser parte de ese momento especial y añadió: "Hoy que mi voz fue la de su juez, que sea también palabra que se consagre para que su matrimonio dure toda la vida".

Finalmente, se invitó a los recién casados a continuar con la celebración y a ser ellos mismos quienes quieran la pastel comunitario y como sorpresa a los contrayentes el alcalde obsequió mediante una rifa una estancia en el Hotel Riu Nuevo Nayarit durante dos días y una noche, así como 20 Buetes, mismos que los ganadores agracieron.

En el marco del Día del Amor y la Amistad, el presidente municipal Héctor Javier Santana García encabezó la ceremonia de Bodas Colectivas 2026, en la que 149 parejas formalizaron su unión en legítimo matrimonio, esto tras cumplir con los requisitos que establece la ley.

Ante familiares, amigos e invitados especiales, el alcalde declaró oficialmente unidos a los contrayentes, destacando el significado profundo del compromiso que asumieron. "El matrimonio es la unión legal que se establece por la voluntad entre dos personas que se aman, con el objetivo de una plena comunidad entre ambos, de una forma estable y duradera. Es un compromiso eterno, pero también una aventura en la más íntima de las relaciones humanas", expresó durante su mensaje.

Subrayó que la institución matrimonial no debe tomarse a la ligera, ya que representa el mayor compromiso en todos los niveles, por lo que exhortó a las parejas a privilegiar la comunicación, la empatía, el respeto y la tolerancia como pilares fundamentales para superar los retos que enfrenten.

Durante el intercambio de anillos, las parejas pronunciaron el compromiso de amarse y respetarse cada día, así como velar por la solidez y continuidad de su matrimonio a través del

amor, la comunicación y la confianza.

Asimismo, invitó a las parejas a no olvidar las razones que los llevaron a unir sus vidas y a mantener vivo el amor con acciones cotidianas. "La rutina y los años no deben poder más que el amor. El éxito de uno debe ser la felicidad del otro, que en

## Premia Bahía de Banderas a sus localidades más cumplidas

San Vicente fue reconocida como la localidad con el nivel más alto de cumplimiento en el pago de impuestos, por lo cual se anunciaron mejoras de infraestructura, una nueva evaluación se inició a partir del 1 de febrero

MERIDIANO | Bahía de Banderas

premiado con una nueva obra pública, reforzando así la relación directa entre responsabilidad y beneficios tangibles para la comunidad.

"Cuando la ciudadanía cumple, el municipio responde con resultados", afirmó Héctor Santana, al destacar que este modelo permite canalizar recursos a donde más se necesitan y acelera

la transformación de calles, avenidas y espacios públicos. El alcalde comentó que el objetivo es dignificar los espacios públicos con infraestructura de calidad, vialidades en concreto hidráulico, servicios completos y entornos más seguros.

Como ejemplo, San Vicente fue reconocido recientemente por su alto nivel de cumplimiento lo que derivó en la asignación de nuevas obras para la localidad. Además, el H. XII Ayuntamiento abrirá un nuevo periodo de evaluación del 1 de febrero al 15 de marzo, todas las comunidades iniciarán en igualdad de condiciones y el poblado con mayor pago de predial será acreedor a una nueva obra.

Cabe resaltar que la administración municipal, mantiene un ritmo sólido de trabajo en obra pública y en las próximas semanas se prevén arranques y licitaciones en diversas localidades, con proyectos que incluyen accesos principales, calles hacia planteles educativos y andadores, priorizando las zonas históricamente rezagadas.

El presidente municipal reiteró el llamado a la ciudadanía a cumplir con su predial, "cada pago se traduce en más calles pavimentadas, mejores servicios y mayor bienestar para nuestras comunidades", finalizó.



## Marcharon en Bahía por el Amor a los Desaparecidos

Vestidos con camisas blancas y portando globos blancos con los nombres de sus familiares o amigos desaparecidos, los asistentes caminaron como símbolo de esperanza, memoria y exigencia de justicia

Quadratin

pronunciando en voz alta los nombres de quienes aún no regresan a casa.

Vestidos con camisas blancas y portando globos blancos con los nombres de sus familiares o amigos desaparecidos en el municipio de Bahía de Banderas, Nayarit, y anuncian que este domingo se llevará a cabo una movilización similar en Puerto Vallarta, Jalisco.

La jornada en Bahía de Banderas tuvo lugar el 14 de febrero. Las familias se reunieron en la plaza pública de San Vicente y partieron a las 3 de la tarde rumbo a la plaza de San José del Valle. Durante el recorrido se realizó el pase de lista de personas desaparecidas.

Las actividades son impulsadas por colectivos como Buscadores Unidos de Nayarit, Una Luz para Nuestros Desaparecidos Puerto Vallarta y Unidos Corazones Bahía de Banderas que trabajan de manera coordinada en la región para acompañar a las familias y mantener visible la problemática de la desaparición de personas.

Con estas marchas, los grupos señalaron que su lucha continúa y que seguirán organizando acciones públicas para exigir verdad, justicia y el regreso de sus seres queridos.

## Triplica aumento de vivienda a salario

Mientras Tepic supera a la Riviera en inflación inmobiliaria, la entidad se consolida como una "isla de precios altos" sólo detrás de Quintana Roo y BCS; para el trabajador nayarita, la vivienda se encarece tres veces más rápido que su salario, levantando una barrera financiera que expulsa a las nuevas generaciones

Dotos Meridiano/ Jorge Enrique González

La geografía económica de Nayarit ha sufrido una sacudida brutal que ha redefinido las reglas del juego para quién aspira a tener casa propia.

En Nayarit se complica tener casa propia. Durante años, la narrativa del encarecimiento se centró casi exclusivamente en la franja costera, asumiendo que el desarrollo turístico y la inversión extranjera en Bahía de Banderas dictaban un mercado inalcanzable para el local, mientras que la capital permanecía como un refugio de rentas y precios más accesibles.

El cierre de 2025 ha traido una mala noticia que desmantela ese mito. Los datos provienen de la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF), institución de la banca de desarrollo del gobierno mexicano. En un giro crítico para la economía doméstica, Tepic se ha encarecido a una velocidad superior a la de su contraparte turística, registrando un aumento del 12.5 por ciento en el precio de la vivienda con crédito hipotecario, frente al 11.9 por ciento de la Riviera Nayarit. Esto es el síntoma de una presión inmobiliaria que ha colocado a Tepic como el tercer estado con mayor inflación de vivienda en todo México, solo superado por los gigantes del turismo internacional. Así las cosas.

Por su parte, Bahía de Banderas mantiene una tendencia alcista robusta con un 11.9 por ciento. Aun porcentualmente inferior a la capital, este indicador confirma que el corredor turístico sigue siendo un motor de precios altos, operando en sintonía con destinos como Los Cabos, que creció un 13.7 por ciento. Sin embargo, el hecho de que Tepic haya rebasado esta tasa sugiere que el mercado de la vivienda media y residencial en la ciudad se está saturando. Los costos de construcción, la logística y el valor del suelo urbano se trasladan de inmediato al precio final, homologando el costo de la vida urbana con el de los destinos de playa, creando un escenario donde ya no hay "zonas báratas" en las áreas de mayor densidad poblacional del estado.

El reporte de la SHF subraya que este aumento de precios ocurre en un entorno donde la inflación general fue del 3.7 por ciento. Esto significa que, en Nayarit, el precio de las casas subió 3.3 veces más rápido que el costo de la canasta básica o los servicios generales. Mientras el salario o los ahorros de una familia pueden haber intentado seguir el ritmo de la inflación del 3.7 por ciento, la vivienda se escapó a un ritmo del 12.2 por ciento. A esto se suma el costo del dinero: la tasa hipotecaria promedio durante el último trimestre de 2025 fue del 11.55 por ciento. Enfrentar una tasa de interés de casi el 12 por ciento sobre un activo que se encarece a doble digito convierte al crédito hipotecario en un producto financiero de alto costo, dejando fuera del fuego a la inmensa mayoría.

El hallazgo más alarmante del reporte federal reside en la comparación municipal. Tepic, con su variación del 12.5 por ciento, no sólo ha superado el promedio de su propio estado, sino que se ha colocado al mismo nivel de encarecimiento que La Paz, una ciudad con una economía altamente polarizada. Más sorprendente aún es que Tepic avanza más rápido que en la Zona Metropolitana de Guadalajara, que cerró con 11.5 por ciento, y muy por encima de la zona metropolitana de Monterrey, que registró un 8.1 por ciento. Esto implica una gentrificación agresiva en el valle de Matatípaca, donde la escasez de tierra céntrica y la especulación han disparado los avalúos.

Si tomamos como referencia el valor promedio de una vivienda a nivel nacional, que la SHF ubica en un millón 863 mil 965 pesos, un aumento del 12.2 por ciento anual significa que esa misma casa subió aproximadamente 227 mil pesos en solo doce meses. Para una pareja joven que pasó todo el 2025 ahorrando para el enganche, la realidad es devastadora: el esfuerzo de su ahorro anual probablemente fue devorado por la inflación del inmueble. La meta de la casa propia no está fija: se mueve, y en Nayarit, se mueve 227 mil pesos más lejos cada año, una velocidad que ningún salario promedio puede alcanzar. Así de complicadas las cosas.

Este escenario también golpea al sector de la vivienda social, históricamente el refugio de los trabajadores. El reporte indica que, a nivel nacional, el Índice SHF para la vivienda económico-social presentó un aumento del 11 por ciento. Esto significa que incluso las casas más modestas, aquellas diseñadas para los trabajadores de menores ingresos, están subiendo de precio casi al mismo ritmo que las residenciales. En Nayarit, esto se traduce en la virtual desaparición de la oferta de vivienda económica nueva, ya que para los desarrolladores resulta financieramente inviable construir casas baratas en un estado con una plusvalía del 12.2 por ciento. El mercado, por tanto, se concentra en la vivienda media y residencial (que subió 7.4 por ciento a nivel nacional, pero mucho más en el estado), dejando a la base de la pirámide sin opciones formales de compra.

Cruda realidad: el 2025 cierra con una paradoja cruel para Nayarit. Desde la óptica de la inversión y la plusvalía, el estado es un éxito rotundo, un imán de capitales donde el ladrillo rinde más que en casi cualquier otro lugar de México. Pero desde la óptica social y del derecho a la ciudad, las cifras de la SHF son una alerta roja. Con Tepic encapacitándose al 12.5 por ciento y Bahía al 11.9 por ciento, la vivienda ha dejado de ser un bien básico para convertirse en un activo financiero de lujo. La capital ha dejado de ser una ciudad accesible para homologarse a las dinámicas excluyentes de los destinos internacionales. Hoy, para el joven profesionista, el obrero o el pequeño comerciante de Tepic, el sueño de la casa propia se ha perdido porque la meta se ha movido a una distancia que el salario local ya no puede cubrir.

El presidente municipal Héctor Santana anunció que continuará impulsando un esquema de incentivos para reconocer a la ciudadanía cumplida en el pago del impuesto predial. El poblado que registre el mayor porcentaje de cumplimiento será

premiado con una nueva obra pública, reforzando así la relación directa entre responsabilidad y beneficios tangibles para la comunidad.

"Cuando la ciudadanía cumple, el municipio responde con resultados", afirmó Héctor Santana, al destacar que este modelo permite canalizar recursos a donde más se necesitan y acelera





Fortalece al sector turístico

## Consolida el IDEFT alianza con Puerto Mágico

**Puerto Mágico PV** es un complejo turístico especializado en la operación de terminal marítima de cruceros y en la prestación de servicios turísticos, comerciales, logísticos y recreativos, atendiendo a miles de visitantes nacionales e internacionales

**MERIDIANO Puerto Vallarta**

Con la intención de fortalecer la capacitación laboral vinculada al sector turístico y de servicios, el Instituto de Formación para el Trabajo del Estado de Jalisco (IDEFT), dirigido por Salvador Cosío Gaona, firmó un Convenio Administrativo de Colaboración con Puerto Mágico PV, S. de R.L. de C.V., empresa representada por su presidente, Edson Adrián Aguilar Raya.

El convenio se inscribe en la visión de desarrollo y formación para el trabajo impulsada por el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, así como por

el secretario de Educación del estado, Juan Carlos Flores Miramontes, quien preside la Junta Directiva del Instituto.

Puerto Mágico PV es un complejo turístico especializado en la operación de terminal marítima de cruceros y en la prestación de servicios turísticos, comerciales, logísticos y recreativos, atendiendo a miles de visitantes nacionales e internacionales. Su actividad lo convierte en un actor clave para la cadena de valor del turismo en Puerto Vallarta, así como en un generador de empleo y desarrollo económico regional.

Este acto contó con la presencia

del director de Vinculación del IDEFT, Pablo García Arias; el director del Plantel Puerto Vallarta I, Javier Bravo Carbajal, y el presidente del Consejo de Puerto Mágico, Vicente Aguilar Sosa, entre otras personalidades.

A través de este acuerdo, el IDEFT podrá desarrollar acciones de capacitación y formación práctica en las instalaciones de la empresa, alineadas a las necesidades reales del sector turístico y de servicios, contribuyendo a la profesionalización del capital humano y al fortalecimiento de la competitividad de Jalisco como destino turístico.



## Buscan brigadas cortar cadenas de contagio del sarampión

Son más de 2 mil personas que participan en las brigadas de vacunación del sector salud, universidades y Fuerzas Armadas, mientras que la iniciativa privada apoya facilitando espacios para las jornadas

**MERIDIANO | Jalisco**

Para reforzar la campaña masiva de vacunación contra el sarampión y cortar con cadenas de transmisión de la enfermedad, más de 2 mil brigadistas recorren el estado, en coordinación con instituciones de todo el sector salud, mientras que la iniciativa privada colabora con espacios para las jornadas.

Este fin de semana operarán más de 70 módulos de vacunación extramuros para facilitar el acceso a la vacuna a la población objetivo. De 2025 a la fecha, se aplicaron un millón \$50 mil dosis contra el sarampión.

Roberto Carlos Rivera Ávila, director general de Salud Pública de la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ), resaltó que las instituciones del sector salud hicieron un importante alianza, impulsada desde la SSJ, a fin de fortalecer las tareas del Programa de Vacunación Universal.

"Esta campaña de reforzamiento contra el sarampión en Jalisco, en la que participan todas las instituciones del sector salud, la meta es llegar a la aplicación de 2 millones de vacunas", dijo.

"Estamos considerando dado el ritmo de aplicación que tenemos, que en máximo la tercera semana de febrero, estaríamos cumpliendo con esta meta, e incluso vacunar más allá", detalló Rivera Ávila.

En la estrategia participan brigadas de vacunación del OPD Servicios de Salud Jalisco, IMSS, ISSSTE, SEDENA, SEMAR, Pemex, Servicios Médicos Municipales, OPD Hospital Civil de Guadalajara, Universidad de Guadalajara, universidades privadas y hospitales particulares, que cubren todo el territorio estatal con la meta de llegar a la aplicación de 2 millones de dosis.

A través del OPD Servicios de Salud Jalisco, se desplegaron mil brigadistas para las actividades de vacunación, en unidades médicas y bloqueos vacunales donde se visitan casa por casa, las colonias con casos de sarampión para cortar cadenas de contagio.

Esta movilización responde a la necesidad de cumplir con los lineamientos técnicos que establecen la realización de

bloqueos vacunales inmediatos.

Dichas acciones deben ejecutarse en un lapso de 24 a 48 horas tras detectarse un caso sospechoso, cubriendo un radio de 25 manzanas alrededor de la vivienda inicialmente afectada, informó el directorivo.

Para ampliar la cobertura, el OPD Servicios de Salud Jalisco ha integrando de manera temporal a brigadistas que pertenecen a diversos programas de salud del Organismo, acelerando la cobertura en todas las regiones del estado.

Destaca la incorporación de 500 brigadistas de la estrategia *En Equipo contra el Dengue*, y de 457 elementos de Promoción de la Salud, ambos equipos se enfocan en la apertura de viviendas y la realización de registros.

También se incorporaron 400 estudiantes de enfermería, pertenecientes de los centros CECYTE y CONALEP, y se realizaron 100 contratos adicionales de personal temporal, quienes se suman directamente a la aplicación de dosis para asegurar la protección de la ciudadanía.

La estrategia para combatir al sarampión también cuenta con la participación de 42 integrantes del programa *Médicos y Médicas de Jalisco en tu Hogar*, y de 134 personas del área administrativa para labores de registro, garantizando que cada intervención esté debidamente documentada y organizada.

La SSJ reiteró el llamado a protegerse contra el sarampión. Para consultar la ubicación y horarios de los módulos de vacunación comunicarse a la Línea Salud Jalisco que brinda servicio las 24 horas del día, los 7 días de la semana al 33-3823-3220.



## Anuncia Sheinbaum Plan Integral de Apoyo al Cine Nacional

El Gobierno Federal anuncia un nuevo incentivo fiscal del 30 por ciento del Impuesto sobre la Renta, para proyectos cinematográficos que no superen los 40 mdp y utilicen un 70 por ciento de proveeduría nacional

**MERIDIANO | Ciudad de México**

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, anunció un plan integral de apoyo al cine nacional: desde la formación, producción, exhibición y preservación, así como un nuevo incentivo fiscal del 30 por ciento del Impuesto sobre la Renta (ISR) a proyectos que se realicen en territorio nacional, en coordinación con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), para fortalecer la producción cinematográfica y audiovisual en el país; el cual será publicado mañana lunes 16 de febrero en el Diario Oficial de la Federación (DOF).

Este incentivo tiene una comisión del gobierno que busca realmente apoyar, que se desarrollen aquellas producciones que de otra manera a lo mejor no tendrían la oportunidad. Y al mismo tiempo, atraer producciones internacionales, pero garantizando que se contrate a las y a los mexicanos en todos los oficios que tienen que ver con la cinematografía, desde actrices, actores, pero también todos los oficios vinculados con el cine. Que garanticemos que realmente una producción internacional no llega con todo y se va, sino que aquí se desarrolla todo este talento que tenemos en México", destacó desde Palacio Nacional.

La actriz nominada al Oscar, productora y directora mexicana, Salma Hayek Pinault, reconoció la visión de la Presidenta para apoyar al cine mexicano y con ello generar orgullo a México a través de narrativas auténticas

y reales. Además señaló que con estos incentivos se promueve el turismo y se genera una inyección económica, artística, gastronómica y cultural. "A partir de este apoyo no tenemos comparación, no hay país en el mundo que tenga la diversidad ecológica, la belleza, aquí lo hay todo. No existe otro país que tenga lo que tenemos".

La secretaría de Cultura, Claudia Curiel de Icaza, detalló que el incentivo equivale hasta al 30 por ciento del ISR del gasto del proyecto realizado en territorio nacional y tiene un tope máximo de 40 millones de pesos (mdp) por proyecto o proceso y cuo requisito consiste en que los proyectos deberán contar con al menos el 70 por ciento de proveeduría nacional, para atraer producciones internacionales de alto valor productivo; y al mismo tiempo, propiciar que las producciones nacionales permanezcan en México, fortaleciendo que se contrate a las y a los mexicanos en todos los oficios que tienen que ver con la cinematografía, desde actrices, actores, pero también todos los oficios vinculados con el cine.

Que garanticemos que realmente una producción internacional no llega con todo y se va, sino que aquí se desarrolla todo este talento que tenemos en México", destacó desde Palacio Nacional. La secretaría de Cultura, ha impulsado una política pública integral para fortalecer el sector: en el primer año de gobierno, se incrementó en 18 por ciento el Estímulo Fiscal a Proyectos de Inversión en la Producción y Distribución Cinematográfica (EFICINE); se fortaleció al Centro de Capacitación Cinematográfica (CCC) con nuevo equipamiento y se eliminaron las cuotas de inscripción. Además, este año abrió el CCC Chapultepec y con ello se incrementa la matrícula y la formación en oficios cinematográficos, con una capacidad de atención cercana a los 2 mil estudiantes. Asimismo, el presupuesto 2026 del Instituto Mexicano de Cinematografía (IMCINE) creció 25 por ciento y el pasado viernes se presentó la iniciativa para la nueva Ley Federal de Cine y el Audiovisual.

Explícito que al incentivo podrán acceder personas físicas y morales mexicanas, personas extranjeras con establecimiento permanente en el país y personas extranjeras sin establecimiento permanente en territorio nacional que realicen la producción a través de una persona física o moral residente en México. Además, podrán participar largometrajes de ficción o animación y capítulos de series con un gasto mínimo comprobable de 40 mdp. largometrajes y



Usar tu celular mientras manejas puede costarte la vida o poner en riesgo la de los demás.



La seguridad vial es responsabilidad de todas y todos.



Nayarit  
NUESTRA PAZ Y PROGRESO

SECRETARÍA DE  
SEGURIDAD Y PROTECCIÓN  
CIUDADANA



# CON TU PAGO Puerto Vallarta RENACE

## DURANTE FEBRERO APROVECHA

**10%**

DE DESCUENTO  
EN TU PAGO DEL  
PREDIAL 2026\*

**50%**  
DE DESCUENTO

Jubilados, Pensionados, Discapacitados, Viudos (as),  
Personas de 60 a 74 años, Instituciones de Asistencia  
Social, Asociaciones Religiosas.

**60%**  
DE DESCUENTO

Personas de 75 a  
79 años de edad

**80%**  
DE DESCUENTO

Personas a partir de  
los 80 años de edad

### DESCUENTO POR PRONTO PAGO — PAGO PREDIAL 2026 —

APLICA PARA UN SOLO PREDIO DE CASA HABITACIÓN | PAGO EN UNA SOLA EXHIBICIÓN

**HASTA 60% DE DESCUENTO**

EN RECARGOS Y MULTAS CAUSADOS POR FALTA DE PAGO  
OPORTUNO Y GENERADOS HASTA EL EJERCICIO FISCAL 2025  
A CONTRIBUYENTES QUE REALICEN EL PAGO TOTAL O CELEBREN  
CONVENIO FORMAL DE PAGO EN PARCIALIDADES.



Puerto  
Vallarta

NUESTRO PUERTO  
**RENACE**

# Alertan en Nayarit por robo en tarjetas sin contacto

Este tipo de delito suele pasar desapercibido, ya que los montos —que van de 100 a 300 pesos— no siempre activan alertas bancarias, por lo que muchas personas detectan el problema hasta revisar su estado de cuenta.

MERIDIANO | Nayarit

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de Nayarit emitió una alerta a la población por una modalidad de fraude conocida como robo en tarjetas contactless, mediante la cual las delincuentes pueden realizar cargos sin que la víctima saque su tarjeta de la cartera.

Este tipo de delito suele pasar desapercibido, ya que los montos —que van de 100 a 300 pesos— no siempre activan alertas bancarias, por lo que muchas personas detectan el problema hasta revisar su estado de cuenta.

De acuerdo con la autoridad, los responsables utilizan lectores portátiles, ocultos o incluso teléfonos celulares con aplicaciones ilegales de cobro NFC, operando principalmente en espacios concursados como transporte público, filas o elevadores.

Ahí se acercan discretamente a mochilas, bolsos o carteras para efectuar cargos pequeños de forma repetida, los cuales pueden acumularse con el tiempo y generar afectaciones económicas importantes.

Ante este panorama, en Nayarit se exhorta a la ciudadanía a tomar medidas preventivas como desactivar temporalmente el pago

sin contacto en zonas concursadas, usar carteras con protección RFID, activar notificaciones bancarias y revisar constantemente los movimientos financieros.

Las autoridades subrayaron que la preventión comienza con la información y recordaron que cuidar el dinero también es cuidar la tranquilidad personal.



## Rompen Juan y José barreras en bodas colectivas de Tepic

La pareja, unida tras una década de superar crisis de salud y económicas, formalizó su relación en el evento municipal; envían mensaje contra la discriminación familiar



Fernando Ulloa Pérez

La firma en el acta matrimonial fue apenas el trámite final de una historia que comenzó hace una década. En medio de la algarabía de las bodas colectivas promovidas por el ayuntamiento de Tepic, Juan Placeres Montelongo y José Ramón Rodríguez Rodríguez convolvieron legalmente su unión, convirtiéndose en el rostro visible de un evento que ha abierto las puertas institucionales a la diversidad sin etiquetas.

El camino al altar civil no fue lineal. Según compartieron los contrayentes, su vínculo nació

de la casualidad en una fiesta y sobrevivió a una pausa de seis meses donde la única conexión fueron mensajes de texto, antes de decidir construir una vida en común. Para Juan, originario de Guadalajara, concretar este paso con su pareja tepiquena representaba "una ilusión, un sueño más que nada" que había postergado hasta encontrar el escenario propicio.

Más que el romance, lo que sellaron fue un pacto de lealtad probado en la adversidad. La pareja relató que su relación se forjó enfrentando temporadas de precariedad económica y crisis

de salud que, lejos de separarlos, blindaron su compromiso. "Hemos estado enfermos y él me apoya mucho, y yo trato también de apoyarlo", explicaron sobre la dinámica de cuidado mutuo que ahora goza de certeza jurídica.

Con el documento en mano, Juan y José lanzaron un llamado a quienes viven su afecto en las sombras por temor al juicio social o al rechazo de su propio círculo cercano. "A veces hay discriminación, incluso dentro de las mismas familias; pero lo importante es ser felices", concluyeron, exhortando a otras parejas a "animarse" y aprovechar la vida sin miedo al qué dirán.

## Aumentan denuncias por violencia y adicciones en INMUNAY

El instituto atiende 20 casos diarios donde el consumo de sustancias por parte de hijos y parejas figura como el principal detonante de agresiones contra mujeres en el entorno familiar

Redacción

Las cifras de atención en el Instituto para la Mujer Nayarita (INMUNAY) reflejan una creciente cultura de la denuncia en la entidad. La titular de la dependencia, Margarita Morán, informó que diariamente procesan un promedio de 20 solicitudes de auxilio, dato que evidencia la decisión firme de las víctimas por abandonar entornos violentos y buscar protección institucional.

La naturaleza de las agresiones ha evolucionado hacia escenarios más complejos donde las adicciones actúan como nuevo factor. Morán detalló que un alto porcentaje de los casos involucra a madres de familia agredidas por hijos

con problemas de consumo de sustancias, situación que requiere una intervención multifactorial que va más allá de la contención legal inmediata.

La funcionaria ilustró este cambio social con el caso de una mujer de la tercera edad que tras décadas de matrimonio, inició los trámites de divorcio para alejarse de una pareja alcoholólica. Estas acciones demuestran que el empoderamiento y la búsqueda de una vida libre de violencia permean en todos los grupos etarios, rompiendo con estigmas de resignación arraigados en el pasado.

ENMUNAY también observa con atención la incidencia de violencia en parejas del mismo sexo

femenino. La directora señaló la repetición de patrones de control y agresión en estas relaciones y llamó a una revisión profunda sobre el ejercicio del poder en la convivencia, recordando que las herramientas legales de protección tienen como fin único salvaguardar la integridad de las personas.

Para garantizar una respuesta efectiva, el instituto opera en estrecha coordinación con la Fiscalía y la línea 911. El esquema de atención ofrece un soporte integral que incluye desde la representación jurídica en litigios familiares hasta la contención psicológica necesaria para que las usuarias reconstruyan su autonomía y tejido emocional.



## Consolidan 126 parejas su amor en las Bodas Colectivas

Termina una etapa que han vivido juntos e inicia la siguiente. Espero que esta unión y esta felicidad estén basadas en el amor, la comprensión, la tolerancia y, sobre todo, en la confianza y la comunicación", destacó la presidenta del DIF Nayarit, Beatriz Estrada

MERIDIANO | Nayarit

En una emotiva ceremonia celebrada este sábado, 126 parejas formalizaron su unión durante las Bodas Colectivas 2026, organizadas por el Sistema DIF Nayarit y el Gobierno del Estado, en el marco del Día de San Valentín.

La presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, acompañada por su esposo, el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, encabezó este significativo acto que brindó certeza jurídica a las familias y fortaleció su proyecto de vida en común.

Durante su mensaje, la titular de la asistencia social en la entidad destacó que el amor, el compromiso y el respeto son la base para construir matrimonios sólidos y duraderos, y exhortó a las parejas a mantener la confianza, la comunicación y la comprensión como pilares para enfrentar juntas cada etapa de la vida.

Termina una etapa que han vivido juntos e inicia la siguiente. Espero que esta unión y esta felicidad estén basadas en el amor, la comprensión, la tolerancia y, sobre todo, en la confianza y la comunicación; el amor y el compromiso de cada uno de ustedes permitirá superar cualquier reto y seguir caminando juntos", expresó.

Por su parte el mandatario estatal felicitó a las y los contrayentes por dar este paso que fortalece a las familias nayaritas y reiteró el compromiso del Gobierno del Estado de promover entornos de amor, estabilidad y seguridad jurídica.



## Formalizan uso de espacio comunitario en Verde Vallarta

Durante el encuentro, se reconoció el esfuerzo y la organización de las y los vecinos, destacando que este logro es resultado del trabajo colectivo

MERIDIANO | Puerto Vallarta

la convivencia armónica en la colonia.

Durante el encuentro, se reconoció el esfuerzo y la organización de las y los vecinos, destacando que este logro es resultado del trabajo colectivo. El Gobierno Municipal reiteró su disposición de continuar acompañando a la ciudadanía, a través de la Dirección de Calidad de Vida y Desarrollo Social, para seguir consolidando espacios libres para todos y todas.

El Gobierno de Luis Ernesto Munguía González formalizó la entrega del comodato de un espacio comunitario en el fraccionamiento Verde Vallarta, atendiendo una gestión impulsada durante años por vecinas y vecinos. La formalización del convenio de comodato fue avalada por el Cabildo de Puerto Vallarta y garantiza el uso ordenado y seguro de este lugar para fortalecer



## Celebra Héctor Santana el 14 de febrero con la Tómbola del Amor

El presidente municipal resaltó que los obsequios entregados no representaron ningún cargo al erario público, sino que fueron cubiertos con recursos personales

MERIDIANO |  
Bahía de Banderas

En el marco del Día del Amor y la Amistad, el presidente municipal Héctor Santana encabezó el sorteo de la Tómbola del Amor, realizada con el objetivo de agradecer a la ciudadanía su respaldo, cercanía y confianza.

Durante la transmisión, el alcalde destacó que esta actividad tuvo como propósito fortalecer los lazos de amistad y reconocer el cariño de los habitantes del municipio.

"Hoy no solamente queremos que sea un día de mercadotecnia, sino una fecha para demostrar nuestros sentimientos, agradecer y abrazar a quienes forman parte de nuestra vida. En mí tienen a un servidor, pero sobre todo a un amigo", expresó Héctor Santana.

El presidente municipal resaltó que los obsequios entregados no representaron ningún cargo al erario público, sino que fueron cubiertos con recursos personales.

"Quiero dejar muy claro que estos detalles no tienen ningún costo para el pueblo. Son muestras de cariño que realizamos con gusto para agradecerles su amistad", puntualizó.

Entre los regalos sorteados se encontraron pasteles, osos de peluche, chocolates, ramos de rosas, pases para el Cirque du Soleil, estancias en hotel, boletos para el concierto de El Buki, así como un premio sorpresa que generó gran entusiasmo entre



los participantes, un iPhone 17. Además el alcalde aprovechó la ocasión para reiterar su respaldo a comerciantes y emprendedores locales, recordando que durante esta festividad se permitió el uso de espacios públicos sin costo alguno para la venta de productos alusivos al 14 de febrero.

En Bahía de Banderas no se compra un solo peso a quienes trabajan para fortalecer la economía de sus familias. El gobierno está del lado de los comerciantes y mientras ya sea presidente municipal, contará con nuestro respaldo", afirmó.

En un momento emotivo y antes de finalizar con el sorteo, el alcalde dirigió un mensaje especial a su familia. "Quiero decirles a mis hijas que son mi vida, que las amo profundamente y que por ustedes trabajo todos los días para que se sigan sintiendo orgullosas de su papá". A mi esposa Margarita, gracias por caminar conmigo en esta responsabilidad, por respaldarme y por ayudarme a llevar amor y esperanza a las familias de Bahía de Banderas. Me siento muy afortunado de tenererte".

Asimismo, dedicó unas palabras a su madre, reconociendo su ejemplo y formación. "Todo lo que hago es para que se siga sintiendo orgullosa de mí. La manera de honralla es trabajar con honestidad y nunca defraudar la confianza del pueblo".

La Tómbola del Amor no solo fue un sorteo. Fue en palabras del propio alcalde, una forma sencilla pero significativa de agradecer la confianza ciudadana y de recordar que el servicio público también puede construirse desde la cercanía, la empatía y el reconocimiento mutuo.



**UN PLAN PREVISOR  
ES UN ACTO DE AMOR**

## DESCUENTO especial de FEBRERO

En todos nuestros  
SERVICIOS FUNERARIOS:

- Plan de Velación.
- Plan de Cremación.

Válido al 28/02/2026. \*Aplican Restricciones.



Álica®

322 211 0221

**Febrero mes del amor  
y de descuentos!**

compra los **martes** y **miércoles** en web  
y app con el **código: LOVEPLUS**

**\$649** • **\$549** •

Boleto adulto sencillo de Guadalajara a Vallarta  
Boleto adulto sencillo de Guadalajara a Puerto Vallarta

33 3111 8770 • 33 1526 6794  
[www.vallartaplus.com](http://www.vallartaplus.com)

Tarifa válida en compras web y app para viajar los días Martes y Miércoles hasta el 28 de febrero 2026. \*No aplica en días festivos. \*El descuento aplica únicamente sobre la tarifa de adulto vigente. \*No se permiten cambios de fecha, horario ni nombre y no es reembolsable. \*No aplica con otras promociones ni descuentos.